

## "La formación de los laicos"

### Objetivo prioritario del Consejo Arciprestal



Fachada de la Iglesia de Santiago de Galdar (Foto de Archivo)

#### Julio Sánchez

El pasado 14 de Octubre se celebró el Consejo arciprestal que inauguraba el curso pastoral. Aunque en el orden del día aparecían como puntos a tratar la presentación de los nuevos miembros y el análisis del programa y calendario, no obstante el interés de la reunión se centró en el Teba y en la Escuela de Catequistas. Se afirmaba, en definitiva, la urgencia y necesidad de la formación de los laicos.

#### Renovación del Teba

Los cursos de Teología Básica concluyeron el tercer año con evidentes señales de crisis, después de la acogida numerosa y entusiasta del primer año. El Consejo ha captado con rápido reflejo la situación y ha emprendido la tarea de incentivarlo y renovarlo. Para que no recaiga la responsabilidad en una sola persona y en un cura, se ha creado una coordinadora compuesta por los profesores de Religión Benito Mateos, Hermelindo y Manuel Navasanés, la catequista Juani Padrón y el cura Bernardo. Los temas también se han modificado y enriquecido, asumiendo básicamente el

seguido por el Instituto Internacional de Teología a Distancia y dirigido desde el Centro Teológico Diocesano. Los objetivos de este plan de formación nominado "La vocación y misión del laico en la Iglesia y en el mundo", pretende capacitar a los laicos para estar presentes y participar en la vida pública en conformidad con la vida cristiana, con las enseñanzas de la Iglesia y con el momento histórico que estamos viviendo.

El primer núcleo temático se centra específicamente en el Mensaje Cristiano. El segundo analiza la situación del hombre, el grupo social y la sociedad. Finalmente, el tercero pretende estimular al laico para que participe en la vida pública. Las asignaturas son: La doctrina social, economía y ética, la familia, la política y la cultura.

#### Recuperación de la Escuela de Catequistas:

Esta escuela había sido suprimida, precisamente por la creación del TEBA, Teología Básica para seglares. Ahora se ha visto que no son incompatibles, sino complementarias. El Consejo aprobó su reapertura. Si en el funcionamiento del Teba van a jugar un papel clave los

profesores de Religión integrándose así a las tareas pastorales de la zona, en la formación de catequistas la coordinación y la iniciativa recaerá sobre las religiosas dominicas de Guía. El proyecto programático que ha elaborado la comunidad comienza diciendo que aceptan la petición que les había hecho el arciprestazgo porque este servicio "corresponde a nuestro carisma de educadoras, ratificados en los últimos capítulos de nuestra congregación en los que se nos pide que trabajemos por crear agentes multiplicadores".

El programa de trabajo que ofrecen es rico y amplio y que sintetizamos en estos puntos:

- La escuela de catequistas de zona que tendrá como objetivo prioritario la formación del catequista en los aspectos antropológicos, metodológicos y teológicos.
- Encuentros con los responsables de los catequistas a través de la coordinadora de zona.
- Presencia en los grupos de catequesis de la zona para dar respuestas a necesidades reales.
- Creación de un equipo de zona con presencia activa de seglares.
- Creación de una hemeroteca y centro de recursos didácticos al servicio de la zona.

#### Calendario Arciprestal

**Cursos del TEBA:** 8 de Noviembre; 13 de Diciembre; 10 de Enero.

**Escuela de Catequistas:** 15 de Noviembre; 20 de Diciembre; 17 de Enero.

**Vigilia de Adviento:** 29 de Noviembre, en la Parroquia de Santa María de Guía.

**Equipos de Liturgia:** 26 de Noviembre y 28 de Enero.

**Equipos de Cáritas:** 22 de Noviembre y 31 de Enero.

**Pastoral Juvenil:** Desde la Parroquia de Galdar se ha convocado a los jóvenes a formar grupos de pastoral juvenil, con el objetivo de conocer a Jesús, reflexionar y conocer a otros jóvenes. Los encuentros serán los martes y las inscripciones: en el archivo parroquial de Santiago de Galdar, viernes y sábados por la tarde.